

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

INSERCIÓNES.

Los anuncios, reclamos y comunicados se admiten a precios convencionales en la administración calle del Rubio, 23, pral.

SUSCRIPCIONES.

Madrid, 8 rs. Prov. 30 trim. Uft. y Estran. 72
Las suscripciones y reclamaciones se hacen en la calle del Arsenal, núm. 16, librería.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

AÑO XXII. NUM. 5123 DE LA NOCHE. MADRID. MIERCOLES 6 DE DICIEMBRE DE 1871. OFICINAS CALLE DEL RUBIO NUM 23

VAPORES-CORREOS DE LAS MENSAGERIAS MARITIMAS.—Saldrán de Marsella para MANILA los días 10 y 24 de diciembre. Se espínden los billetes en la agencia J. Debut, Alcalá, 51.

PARA MANILA.—EL VAPOR BUENAVENTURA. Véase el anuncio. Urosas, número 8, cuarto tercero.

VEED EL ANUNCIO DEL INFALIBLE Aceite de Bellotas con sávia de coco, de inventor, contra el reumatismo y contra los estragos del cerebro y nervios que produce la atmosfera nebulosa de Inglaterra. Los pedidos Tres Cruces, núm. 1, Madrid.

PRIMERA EDICION.

La Gaceta de hoy publica un decreto, expedido en 2 del actual por el ministerio de Ultramar, disponiendo que esté exento del servicio militar para el reemplazo del ejército y armada de las islas Filipinas el hijo un co que mantenga a su madre pobre, si el marido de esta se halla sufriendo pena de trabajos públicos ó preso día que no haya de extinguir antes de seis meses, contados desde el día en que se proponga la exención, ó que esté ausente, llevando más de diez años sin haberse absolutamente su paradero, ó bien fuese sexagenario ó impedido.

Por orden del mismo ministerio y de igual fecha, se ha resuelto que proceda adicionar el párrafo sexto, art. 38 del reglamento de reemplazos en Filipinas en el sentido en que se halla redactado el párrafo quinto, art. 76 de la ley de 30 de enero de 1856 vigente en la Península.

Habiendo regresado á esta corte el subsecretario del ministerio de Hacienda D. Ramon Lopez de Tejada, que se hallaba en e extranjero desempeñando, en concepto de comisario regio, importantes comisiones del servicio, se ha dispuesto por orden de 4 del corriente, que se encargue nuevamente de la subsecretaría, y que cese en el desempeño de este cargo el oficial rinero del ministerio D. Cayetano Sanchez Bustillo, mandole D. Crayetano por su celo é inteligencia.

Por el ministerio de Fomento se han dictado varias reglas encaminadas á orillar las dificultades que pueden ocurrir para el cumplimiento estricto de la condicion especial que rige en varias contrataciones de carreteras sobre el pago á prorrata que usualmente debe satisfacerse por el Estado, teniendo en cuenta la cantidad del remate y el plazo se aliado en las condiciones para la ejecución de las obras.

La estacion telegráfica de Manacor, en las Baleares, se abrirá con servicio de día completo para la correspondencia oficial y privada interior é internacional el día 15 del presente mes.

Ayer descendió notablemente la temperatura de Madrid, cuyo maximum no excedió de 27 grados, llegando en su minimum á 3 bajo cero.

Ayer solo se tiene noticia de que llovera en Santander.

El ayuntamiento popular de Madrid ha designado para las presidencias de las mesas interinas en las elecciones municipales á 1 s alcaldes de barrio de las secciones respectivas.

Con arreglo á lo dispuesto por el capitán general del distrito, el día 26 del actual, á la una de la tarde, se verificará en la comandancia de ingenieros de esta plaza la subasta para el arriendo de la huerta de los Books, propiedad del ramo de guerra.

Desde hoy por la mañana se ha constituido en sesion permanente, en la tertulia Progresista la comision de los radicales encargados de escuchar y atender las quejas y las reclamaciones que espongan los individuos del partido radical durante las presentes elecciones.

Hé aquí las candidaturas acordadas por el partido radical para las elecciones municipales de Madrid:

Distrto de la Audiencia.—D. Donisio Ondevila y Peña, D. Manuel Minuesa de Lacasa, D. Ignacio de Santiago y Sanchez, D. Faustino Barrio y Martin y D. Félix Luis Ramos.

Distrto de Buenavista.—D. Julian Estéban y Calvo, D. Julian Primeti y Mendez, D. Juan Sanchez y Mendez y D. Manuel Ochoa y Fernandez.

Distrto del Centro.—D. Isidro Rodri-

guez, D. Sebastian Sampere y Juan, D. José Fernandez Villasanté y D. Ramon Sanchez Sacristan.

Distrto del Congreso.—D. Simeon Avalos, D. Carlos María Ponte, D. Vicente Colinas y D. Juan Pablo Marina.

Distrto del Hospicio.—D. Víctor Peñasco, D. Celesino Negrete y Gil, don Fernando Colon, D. Francisco Feito San Martín y D. Manuel Torres.

Distrto de Hospital.—D. José Navarro, D. Luis Lalama, D. Francisco Lopez Coronado, D. Manuel Pardo Bartolini y D. Miguel Tinaja.

Distrto de la Inclusa.—D. Domingo Garrido, D. Manuel Bravo, D. Rafael Urosa, D. Joaquin Fernandez Albe, D. Benito Medrano, D. Pedro Fagade.

Distrto de la Latina.—D. Francisco Acero y Acero, D. Vicente Ridaura, don José Pardo y Borja, D. Antonio Selgas, D. Rufino Gutiérrez, D. Antonio Ruiz Rero.

Distrto de Palacio.—D. Isidro Tomé Galvez y Ondarreta, D. Luis Portilla é Ibañez, D. Angel Carvajal, marqués de Sardoal, D. Juan Diaz Padilla, D. Cefe-rino Angulo y Murga.

Distrto de la Un verdad.—D. Ciriano Bermejo y Royuela, D. Roman Ortiz y Landazori, D. José Rodriguez Villabril-le, D. Juan Prado Vazquez, D. Fernando de la Torre y Hernandez, D. Antonio Vallés y Pablo.

SEGUNDA EDICION.

La Epoca desmiente las noticias de la Nacion, segun las cuales, el duque de Monpensier ha vuelto á romper las cordiales relaciones que con su cuada tenia, por haberse negado á la participacion en la educacion de su sobrino don Alfonso, quien se asegura ingresará con tal motivo en un colegio de Berlin.

Hacen notar varios periódicos que la Constitucion, periódico radical, se opone de una manera resuelta á que el gobierno autorice por sí la contratacion del empréstito para Cuba.

Tratándose de salvar á aquella Antilla, mal comprenderia sus deberes el gobierno si hiciera caso de la oposicion con que dicho periódico le amenaza, fundado en las razones mas delezna-bles.

A la Epoca le ha llamado la atencion

el que se haya renunciado á convidar señoras á las comidas de paco.

Parece que el telegrama recibido en Paris en el palacio Basilewski, dando cuenta de la muerte del conde de Girgenti, estaba concebido en estos términos:

Lucerna (á las seis.)—A la reina Cristina, Paris.—Una horrible desgracia ha venido á privarme de mi amado Cayetano. El hecho ha sido voluntario. Rogad por él.—Isabel.

Habiendo un periódico radical calificado de reaccionaria la circular del Sr. Candau, porque la ha aplaudido la Epoca, dice otro colega:

«La Epoca hace lo que todo buen ciudadano debe hacer cuando tocan á fuesgo: llevar un jarro de agua.»

En la seccion de anuncios de este número insistimos el de la cuarta edicion de la importante obra *Novísima ley de enjuiciamiento*, de los Sres. Moragas y Pardo, de la cual nos ocupamos ayer.

Con motivo de haber renunciado los Sres. D. José Ortola, D. Patricio Salazar, D. José Mar a Morales y D. Juan Magaz y Jaime los cargos de vocales del tribunal de oposiciones á la cátedra de fisiología vacante en la facultad de medicina de la universidad Central, han sido nombrados en su reemplazo los doctores D. Pedro Mata, D. José Montoro Rios, D. Federico Rubio y D. Bonifacio Montejo.

El ex-diputado constituyente Sr. Pastor y Huerta, se encuentra gravemente enfermo.

Ayer todo el día, y especialmente en la madrugada, fué grande el descenso que sufrió la temperatura en Madrid, dejó de sentir el frío en términos que un preso, llegado ayer de tránsito á la cárcel de Villa, falleció á poco rato de resacas del entumamiento que sufrió en el camino, segun dice un periódico.

En breve será nombrado el tribunal de censura para las oposiciones que se verificarán en enero próximo á fin de proveer varios registros de la propiedad.

El 27 del pasado noviembre naufragó en arroyo de Rompe-cubo, el laud Sal-

vador, de la matrícula de Ayamonte, sin que tuviese que lamentar desgracia alguna personal. El mismo día naufragó en el sitio de Cominado Calavera, el laud de la ciudad matricula *Virgen de las Angustias*, habiéndose salvado la tripulacion.

Los cuatro reos de la Comuna que han sido pasados por las armas últimamente en Francia profesaban cada cual diferentes or enias: Bourgeois era católico; Rossel, protestante; Gaston Cre-mieux, israelita; y Ferré, materialista.

Cartas de Sevilla dan por seguro que antes de acabar el año habrá regresado á Francia la infanta doña Luisa Fernanda, impaciente por volver al lado de su hija y esposo.

Algunos tribunales franceses han sentado como jurisprudencia que una letra de cambio girada desde el extranjero contra una casa francesa con la nota de pagadera en oro ó plata, podía ser satisfecha en billetes de banco, toda vez que tienen lo curso forzoso los billetes, estaban convertidos en una de las monedas legales del país.

Con motivo de la horrible desgracia del conde de Girgenti, han mediado las más afectuosas comunicaciones entre los individuos de la familia real. La Epoca, que da esta noticia, añade que en honor del difunto príncipe, la fortuna de la infanta Isabel, que ya era considerable, ha aumentado bastante, gracias á la economía y buena administración del señor conde de Girgenti.

La Epoca se asocia y muestra vivos deseos de que se realice el proyecto publicado por la CORRESPONDENCIA de una gran reunion para formar un comité de adquisicion de recursos en grande escala con destino á sofocar la insurreccion de Cuba.

Anoche, como habamos anunciado, celebró la tertulia Progresista una numerosa é importante reunion, bajo la presidencia del Sr. Ruiz Zorrilla, con objeto de tratar sobre las elecciones municipales que hoy empiezan.

Pregunta las *Novedades* si es cierto que han sido despedidos los operarios fundidores de la imprenta Nacion al por haber asistido á una reunion de los de su

Lo prometió y cumplió su palabra; pero le habian enseñado una nueva mina que explotar, y abusó.

Una tras otra, todas las alhajas de Mad. Fauvel siguieron al aderezo de diamantes y después de sus alhajas, fueron las de Magdalena.

Un proceso reciente nos ha demostrado á una mujer joven, encantadora, explotada vilmente por un miserable que se habia apoderado de su correspondencia, proceso cuya lectura hace asomar á la cara la vergüenza dándonos á conocer hasta qué grado de infamia puede descender la humanidad.

Tales abominaciones no son raras, por desgracia. Muchos viven de un secreto robo que le hacen sudar; lo mismo el coche ó que arranca periódicamente diez luses á la imprudente que ha conducido á una cita, que el miserable de gnantes blancos que sorprende una mala operacion financiera y obliga á los interesados á estar pagando eternamente en silencio.

Esta es una industria, la más infame de todas, y es harto frecuente en las grandes ciudades encontrar con esos personajes que viven ociosos, que gastan como príncipes, y que cuantos los conocen tienen que preguntar de qué viven.

Mad. Fauvel, para defenderse de los miserables que la explotaban, no tenia mas que sus lágrimas y era bien poco.

A veces caía en tales accesos de desesperacion, que Raul, á pesar de su cinismo, se avergonzaba de su conducta, se conmovia.

—Ya me falta el valor,—solia decir á su tio;—prefiero robar á mano armada á seguir atormentando á esas dos pobres mujeres.

Clameran no parecia asombrarse de esta repugnancia y decia:

—Es do oroso, lo comprendo, pero la necesidad no tiene ley; un poco de paciencia que ya llegamos al fin.

Estaban mas cerca de lo que suponía Clameran! Al fin del mes de noviembre, Mad. Fauvel sintió tan próxima la catástrofe, que le ocurrió la idea de dirigirse al marqués.

No le habia visto desde su regreso de Oloron, que fué á anunciarle su herencia y persuadirle entonces de que por el mal genio de Raul le habia recibido ella secamente para no darle derecho á volver.

Facilaba en hablar á su sobrina de es-

te proyecto temiendo una viva oposicion, pero con gran sorpresa suya Magdalena aprobó su plan.

Es que la desgracia, este maestro maravilloso, habia desarrollado el sentido de adivinacion en Magdalena.

Reflexionando en el pasado, estudiando todas las circunstancias del presente, habia llegado á sospechar que Raul era instrumento de su tio.

Juzgando razonablemente se decia que Raul era harto sensato para sin un motivo secreto abusar de no abusaba á riesgo de perderlo todo, y concluía que la persecucion era más fingida que real. Si se hubiera tratado solo de ella, hubiera resistido con energía en la seguridad de que ciertas amenazas no se habian de realizar; recordaba ciertas miradas que le habia dirigido Clameran, y presentia que todas aquellas amenazas no tenían mas objeto que arrojarla á ella cuanto antes en brazos del marqués.

Resuelta al sacrificio, á pesar de su repugnancia deseaba casi llevarlo á efecto, porque todo le parecia preferible á la existencia azarosa que les proporcionaba Raul.

—Cuanto antes veas á Clameran,—dijo á su tia,—será mejor.

Al día siguiente Mad. Fauvel se dirigió al hotel del Louvre á ver al marqués, prevenido antes por un billete.

La recibió con estudiada frialdad como hombre hue, lastimado se encierra en una prudente reserva.

Pareció indignado de la conducta de su sobrina y hasta dejó escapar un juramento diciendo que él alcanzaria á corregir á aquel miserable.

Pero cuando Mad. Fauvel le dijo que si se dirigia sin cesar á ella, era porque nada quería de su tio, este pareció confundido, y exclamó:

—Esto es demasiado! ¡Qué impostor! En cuatro meses le he dado mas de veinte mil francos, y si se los he dado es porque me amenazaba sin cesar con recurrir á vos.

Al ver pintada la duda en el rostro de Mad. Fauvel, Luis se levantó, sacó de un secreter recibos de Raul por valor de veinticinco francos y se los presentó á Mad. Fauvel.

Esta quedó anonadada.

—Ha obtenido de mí más de cuarenta mil francos, de modo que son sesenta mil los que ha gastado en cuatro meses.

—¡Seria increíble,—repuse Clameran,—si me fuese tan enamorado!

rá, pero no importa; lo necesario es que tú parezcas enteramente convencido.

—Lo estaré.

—Yo dentro de cuatro días veré á Mr. Fauvel, le confirmará las noticias que ha debido darme mi notario de Oloron. Esto es, que los fondos que hay en su casa me pertenecen; contaré otra vez la historia del hermano natural y le rogaré que guarde esos fondos que no tengo en que emplear. Esos fondos serán para tí una seguridad de mi conducta.

—Ya hablaremos de eso.

—Después, mi querido sobrino, iré á ver á Mad. Fauvel y tendré con ella sobre poco más ó menos este lenguaje: «Siendo pobre os impuse la obligacion de acudir en obsequio del hijo de mi hermano; jete hijo es un tunante!»

—¡Gracias, tio!

—Os ha dado mil disgustos y ha emponzoñado vuestra vida cuando su deber era embellecerla, dispensad mi terpeza. Hoy que soy rico vengo á rogaros que me dejéis en absoluto cuidar del porvenir de Raul.»

—¿A eso llamas un plan?

—Pues ya lo creo! Lo probable es que Mad. Fauvel á esta declaracion tenga casi ganas de darme un abrazo. No lo hará sin embargo contenida por el pensamiento de su sobrina y me preguntará de seguro si ya rico renunció á Magdalena, á lo cual yo responderé:

«No tal; y hasta tengo ocasion de un gran rasgo de desinterés á adiendo: «¿habeis creído, señora, que yo era avaro? Os habeis engañado: estaba solo interesado por los encantos de vuestra sobrina. La amo, y aun me no tuviera un escudo os pediria de rodillas su mano como ahora yo lo hago. Este es el único artículo de nuestro tratado, en que me vereis insistir, y para probaros que no es su dote lo que en ella quiero, os doy mi palabra de que al día siguiente de mi matrimonio haré en favor de Raul una imposicion de 25000 libras de renta.»

Luis se espresaba con tal vehemencia, con tal calor, que Raul, artista de primer orden, quedó maravillado.

—¡Espléndido! ¡Magnífico!—Murmuró.—Ese último golpe abrirá un abismo entre Mad. Fauvel y su sobrina poniendo á mi madre de nuestra parte.

—Así lo espero,—exclamó Luis con fingida modestia,—mucho mas, que espero ofrecer á Mad. Fauvel argumentos

que la disculpen á sus propios ojos. Y ves, cuando se propone á una persona delicada... ¿cómo diré yo una pequeña transacion, es preciso ante todo ofrecer justificaciones á su conciencia. Ye probaré á Mad. Fauvel y á su sobrina, que Próspero las ha engañado y pintaré al pobre mozo acosado de deudas, pasando la noche de orgía en orgía, y vi-viendo con una mujer dudosa.

—Y muy bella;—se apresuró á exclamar Raul.—Eso acabará de exaltar á Magdalena. ¡Ya sabes, Mad. Gypsy!

—No temas, estaré elocuente y moral como el ministerio público. Haré comprender á Mad. Fauvel que si quiere de veras á su sobrina debe desear que se case, no con ese cajero que hace una vida desordenada, con un subalterno de su casa, sino con un gran industrial, heredero de un nombre ilustre, marqués, millonario, y que puede aspirar á las mas altas posiciones.

—Cree en efecto, que si no la decides la harás vacilar.

—Aguardo un verdadero cambio en la situacion. Esta conversacion dejará en ella un germen favorable que se irá desarrollando gracias á tí.

—¿A mí?

—Sí. Dicho esto desaparezo y tu papel empieza. Como es natural, tu madre te refiere nuestra conversacion y juzgaremos del efecto que ha producido. Ya, ante la idea de aceptar algo mio, te sublevas y te declaras dispuesto á soportar hasta la miseria, hasta el hambre; emplea esa frase; antes que recibir de un hombre á quien... En fin, cuanto tu quieras.

—Descuida. Ya sabes que en los papeles patéticos no tengo rival.

—Bien, bien. Pero ese generoso desinterés no ha de impedirte comenzar de nuevo tu vida de disipacion, y vuelves á jugar, á perder, á cruzar grandes apuestas. Te hara falta dinero, más dinero; serás insaciable y apretiarás con energía, en la inteligencia de lo que saques no te he de pedir cuenta, es todo tuyo.

—¡Díalo! tanto dirás...

—Pedirás mucho, ¿no es cierto?

—Ya lo creo; yo te respondo.

—Eso es lo que deseo; que antes de tres meses, tres meses, ¿lo oyes, hayas gastado todos los recursos de que puedes disponer tu madre. Es preciso que la arrastres al estremo de que no sepa adonde volver los ojos y que se enque-

oficio, en la que no se trataba de asuntos políticos, cerrándose en consecuencia la fundición de dicha imprenta.

El Sr. Rivero manifestó, en la reunión celebrada anoche por la tertulia Progresista, su sentimiento por que su nombre, al que algunos amigos hacían figurar en la candidatura de un distrito, faltando a un acuerdo solemne, sirviese de causa de perturbación, y pidió a los que lo habían presentado que lo retirasen, en nombre de la unidad y la disciplina del partido.

La Esperanza dice saber de una manera positiva que por los ministerios de Gracia y Justicia y de Estado se trabaja activamente para llegar a una reconciliación con el clero, buscando una fórmula nueva para que pueda jurar la Constitución. Añade que parece que se ha enviado una comunicación a Roma, presentando bases para un acuerdo.

La Iberia se rebela contra lo que llama absurda especie de que la reunión del Senado era una señal de pactos entre el unionismo y el progresismo.

Un periódico del departamento oriental de la isla de Cuba dice que habiendo sido apresado un tal Chenard, natural de la Habana, que llegó con los filibusteros venezolanos que condujo el Virginia, ha hecho importantes revelaciones y dado los nombres de varias personas de la Habana que ayudaban a los rebeldes.

Más de mil estanqueros, según dice el Imparcial, han sido separados de sus destinos.

La Iberia le desafía a que cite siquiera dos docenas.

La Iberia publica la siguiente candidatura para concejales del distrito del Congreso:

D. Antonio Lopez Vazquez, D. Celestino Ansorena, D. Eugenio Miguel de Monasterio y D. Carlos María Pontes.

Los alumnos de la universidad de Valladolid han formado academias de jurisprudencia, medicina y ciencias.

La noticia, llegada por telegrafo a la Habana, de la formación de una liga anti-filibustera en la prensa de la península, ha causado allí excelente efecto.

El secretario del gobierno civil de Valladolid ha presentado su dimisión.

Dice un periódico que, con motivo de las elecciones municipales, ha estado a do una profunda escisión entre las masas republicanas, y la plana mayor del partido, y que el club de la Emancipación, que preside el señor García Lopez,

es el mas obstinado en no transitar con los radicales.

Una carta particular de la Habana dice que el capitán general, a su llegada a Manzanillo, había mostrado gran disgusto de ver frustradas algunas de sus disposiciones por los movimientos de los rebeldes, cuyo paradero seguía siendo un misterio.

Dicen de Málaga que el Guadalquivir ha tenido una gran avenida a consecuencia de las últimas aguas. Se han ahogado muchos animales. La avenida ha arrastrado multitud de árboles, maderas y otros efectos, entre los cuales se cuentan muebles y utensilios de casa. También por la parte de Cártama ha causado el río destrozos de consideración.

Habiéndose designado por el ayuntamiento el salón del conservatorio para el acto de las elecciones municipales, el concierto que bajo la dirección del señor Santi debía celebrarse mañana en dicho local, tendrá efecto en la noche del lunes 11 del corriente.

TERCERA EDICION.

Hoy hemos recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 5 (4 y 50 tarde). Los duques de Anmale y de Joinville deben ir hoy a notificar al señor Thiers su intención de asistir a las sesiones de la Asamblea.

Hay esperanza de que a consecuencia de los consejos del señor Thiers, aplazarán su propósito.

Es probable que la elección de la mesa de la Asamblea terminará hoy.

En la Bolsa se han cerrado hoy:

El 3 por 100 francés, a 57-00.

El 5 por 100 ídem, a 91-80.

El interior español a 23-14.

El exterior íd. a 33-12.

Londres, 5.

A primera hora se cotiza el 3 por 100 español a 33-00.

Los periódicos autorizados declaran apócrifa la pretendida correspondencia de lord Gladstone sobre Gibraltar.

En la Bolsa han cerrado hoy:

Consolidado inglés a 92-14.

El 3 por 100 francés a 55-14.

El 3 por 100 español a 33-18.

El premio del empréstito español es de 2 a 2-14.

Paris, 5 (7 noche).

Los periódicos expresan una impresión dolorosa por haber restablecido los prusianos el estado de sitio en los departamentos franceses.

Hacen constar que la fuerza está

con los prusianos y aconsejan la paciencia.

Asegurase que el Sr. Thiers se muestra opuesto a que los príncipes de Orleans vayan a tomar asiento a la Asamblea.

Paris, (9 noche).

Asamblea.—El Sr. Grey ha sido reelegido presidente por 511 votos de 531 votantes. Los vice-presidentes y secretarios anteriores han sido también reelegidos. La próxima sesión se verificará el lunes.

Paris, 5.

El «Diario oficial» publica el nombramiento del Sr. Goulart Biron al cargo de embajador de Francia en Berlín.

Amberes, 4.

El 3 por 100 español se ha cotizado a 31-12.

Amsterdam, 4.

Se ha hecho el 3 por 100 español a 32-16.—Fabra.

Esta tarde ha despedido con el rey el señor ministro de la Guerra.

Ha sido nombrado oficial de la Legion de honor nuestro cónsul en Paris señor Calvo y Teruel.

La causa que se sigue sobre el conato de asesinato del Sr. Ruiz Zorrilla, que se había remitido a la audiencia de este territorio en consulta del auto de sobreseimiento, ha sido devuelta al juzgado instructor para la práctica de nuevas diligencias.

Mañana saldrá para Andalucía a incorporarse al regimiento de Cantabria, el resto de esta fuerza que se halla en Madrid, y en su relevo vendrá de guarnición a esta capital el del Príncipe, que se encuentra en Valencia, a cuyo efecto se han dado hoy las órdenes convenientes.

El Sr. D. Juan Argüelles de Toledo ha resultado electo diputado provincial por el distrito de Villanueva de Alcaudete de la misma provincia, cuyas elecciones terminaron ayer.

Parece que a los cesantes, viudas y huérfanas de empleados de la casa real se les van a dar dos pagas a cuenta para las próximas pasadas, de los fondos que existen en el Banco de España, procedentes del patrimonio que fué de la corona. Esta determinación parece que es hija de las activas gestiones que ha practicado un antiguo empleado de la real casa que gestiona en favor de las viudas y huérfanos de los que fueron sus compañeros.

Segun cartas que tenemos a la vista, se va a entablar una demanda de abono de perjuicios contra la diócesis de Co-

minaciones por los que ha sufrido una persona amiga nuestra con el retaso de un pliego enviado en término perentorio, y certificado, desde Zaragoza a Madrid, y que sin embargo se envió a Madrid, ocasionándose con esta tardanza el que no se hicieran proposiciones a cierta sabasta.

Segun cartas que hemos recibido de algunas provincias, una de las mas eficaces concusos que han contribuido al divorcio de los pro-resistas en muchas poblaciones, han sido las rencillas personales que venían surgiendo desde hace tiempo entre los caciques del partido o los santones de cada localidad, porque el monopolio de las influencias ha dado siempre y en todos los partidos este resultado.

El Excmo. señor marqués de Casa-Caravaca y el Sr. D. Francisco Guarch y San Millán nos ruegan que hagamos presente a sus numerosos amigos la imposibilidad en que se hallan de despedirse particularmente de cada uno, a causa de que asuntos urgentes reclaman su inmediata presencia en Valencia y en Barcelona.

Anoche se estrenó en el teatro del Principe una comedia original del aplaudido escritor Sr. Mozo de Rosales titulada la Casta Susana. Esta producción escrita con facilidad, buenos versos, diálogo animado y que abunda en chistosísimas situaciones, que entretuvieron agradablemente al público, no carece de algunos lunares que el autor podría hacer sin grande trabajo que desaparecieran. El desempeño fué excelente y aunque el éxito no satisfizo los deseos del autor, nadie puede poner en duda las brillantes cualidades del Sr. Mozo de Rosales como escritor dramático, tantas veces aplaudido en otras producciones.

Con el epigrafe del «Centro progresista a sus correligionarios de Madrid y de provincias» se ha circulado una hoja volante firmada por los Sres. Calvo de Gayto Prado (D. Antonio), Hernandez (D. Miguel), Monfedi y Balancieri, en cuya alocución se escita a los antiguos progresistas que deseen evitar las consecuencias del espectáculo que están dando los que profesando idénticos principios, se hacen una despiadada guerra. Este centro de reorganización se ha establecido en la calle del Olmo, núm. 30.

Ha sido nombrado juez de primera instancia de Antique en Filipinas, don D. Julian Ordoñez, cesante de igual cargo en la península.

El príncipe de Gales sigue mucho mejor, según noticias oficiales hoy recibidas.

El señor obispo de la Habana ha conferenciado hoy con el señor ministro de Ultramar, a quien no había visto todavía.

El Sr. Ríezul, que ha firmado el manifiesto de los progresistas ministeriales del distrito del Hospicio, y que a la vez aparece firmando el de los radicales del mismo distrito, nos ruega hagamos constar que no ha autorizado a nadie para que en su nombre firme el del 18, que ha circulado por el barrio de Fuencarral, de que es alcalde, y que por tanto su firma es suya.

El subsecretario de Ultramar, Sr. Ballesteros, ha llevado a los tribunales al periódico la España Radical por un sueldo que considera ofensivo a dicho sueldo y otros empleados de la misma subsecretaría. Es la segunda demanda que dichos funcionarios tienen entablada por analogo motivo contra el mismo periódico.

El gobierno, no solo enviará a Cuba refuerzos de hombres, muy pronto, sino tambien de buques. Los ministros de la Guerra y Marina se ocupan activamente de los preparativos necesarios.

Ha llegado a Madrid, de vuelta de su viaje a Aragón y Cataluña, el conocido republicano gallego D. José de Zaballera.

En Lérida, donde los amigos del gobierno tenían casi asegurado el triunfo, tambien han tenido que suspenderse las elecciones con motivo de haber desaparecido del ayuntamiento durante la noche pasada todos los libros taonarios y documentos referentes a la elección que debía empezar hoy. El Sr. Candau, tan luego como tuvo noticia del hecho, que bien puede calificarse de robo, dispuso por telegrafo que en el acto se abriera el sumario correspondiente por los tribunales ordinarios, a fin de descubrir los autores de semejante hecho.

Mañana jueves a las ocho y media de la noche celebra la real academia de Medicina sesión literaria pública para continuar la discusión pendiente sobre el «traumatismo, la inflamación y la fiebre», tomando parte en ella los distinguidos académicos Sres. D. Francisco Alonso y D. Eusebio Castelo.

El Sr. Fernandez de los Rios ha vuelto a encargarse ya de la embajada de España en Portugal.

A las cinco, según costumbre, se han reunido en consejo los ministros.

Las conferencias en Washington para el arreglo de la cuestion de paz entre España y las repúblicas del Pacifico,

ve sin dinero, sin alhajas, sin nada.

Luis de Clameran se espesaba con al animación, con tal energía, que Raul no volvía en sí de asombro.

—¿Tanto odias a esas pobres mujeres?—preguntó por fin.

—Yo,—esclamó Luis con mirada ardiente.—Yo odiaslas! ¿No comprendes, insensato, que amo a Magdalena como se ama a mi edad, con el amor de un loco? ¿No comprendes que su pensamiento me domina, que su nombre al pronunciarle quema mis labios?

—¿Y no te detiene la idea de causarle los más crueles pesares?

—Es preciso; y solo a esa costa puedo ser mia. El día en que tu hayas conducido a las dos hasta el fondo del abismo, yo me presentaré, y cuando se crean pérdidas acudiré a salvarlas. Ya ves que me reservo un papel tan noble, tan delicado que interesará a la misma Magdalena. Hoy me odias; pero cuando se convenga de que es a ella a quien quiero, no a su dinero, dejará de despreciarme. No hay mujer que no agradezca la pasión que inspira, y la pasión lo disculpa todo. No llegará a querermé; pero será mi esposa sin repugnancia y me basta.

Raul callaba. El aprendiz admiraba al maestro.

—Creo que lo conseguirías, tío querido, sin el cajero en cuestion; pero entre Magdalena y tú existirá siempre Próspero o su recuerdo.

Luis moduló una sonrisa que hubiera aterrado a otro que no fuera Raul y arrojando el cigarro esclamo:

—Próspero me importa tanto como esto.

—Le ama.

—¿Por para él! Dentro de seis meses no le amará. Ya está perdido moralmente, y cuando me convenga le acabaré de perder. ¿Sabes adonde lleva el mal camino? Próspero tiene una mujer que le cuesta mucho; le gusta el coche, le gusta el vino y juega. Las pérdidas de juego se pagan dentro de las veinticuatro horas. Tendrá que pagar, y... tiene una caja...

Raul no pudo menos de protestar.

—¡Oh!—dijo.

—Vas a decirme que es honrado! Así lo creo, pero yo lo era tambien hasta que dejé de serlo. Dices que es amado; ¿entonces qué sangre corre por sus venas, que así se deja arrebatar la mujer amada? ¡Ah! ¡si yo hubiera sentido la mano de Magdalena estrechándose entre

las mías, el mundo entero no me la podría robar! Próspero me estorba y le suprimo. Con tu ayuda le arrojé a tal lodazal que no pueda seguirle el pensamiento de Magdalena.

El acento de Luis manifestaba tal deseo de venganza, que Raul, despues de reflexionar un momento, murmuró:

—Me reservas un papel abominable.

—¿Tienes acaso escrúpulos, mi querido sobrino?—repuso Clameran con sarcasmo.

—Escrúpulos precisamente no. Pero confieso...

—¿Qué te dan ganas de retroceder? Ya es un poco tarde. Es decir, que mi señor sobrino quiere todos los goces del lujo, del oro a manos llenas, todo lo que brilla y seduce, y quiere ser virtuoso. Para eso era preciso haber nacido con rentas. ¡Imbecil! ¿Has conocido muchas gentes como nosotros que pesquen millones en las lagunas limpiadas de la virtud?

—Yo confieso que no se puede reunir todo,—murmuró Raul;—pero torturar a dos pobres mujeres, asesinar a un pobre diablo que se cree mi amigo...

Esta resistencia exasperaba a Luis de Clameran.

—Verdaderamente me causas risa. Se presenta una ocasión nunca vista, que va a dar fin a nuestra fortuna, y vienes con escrúpulos? ¿Preferirías pequeñas infamias en detalle? Eso conduce al presidio correccional. Hace un año, despues de veinte de prodigios inauditos, contemplaba yo con amor mis pistolas, que iban a poner fin a mis días. ¿Preferies vivir siempre a merced de Fauvel, sacando un billete de mil francos despues de un mes de zalamerías?

—No soy ambicioso ni cruel.

—Bien; figúrate que Mad. Fauvel muere mañana; giras con el crespon en el sombrero a pedir al viudo que continúe las liberalidades de su mujer?

Con un ademán de cólera Raul interrumpió a su tío.

—Basta,—dijo;—jamás he pensado retroceder. Si te presento las infamias que de mí aguardas, es para probarte que sin mí nada puedes.

—¿Quién pretende lo contrario?

—Vamos, querido tío, ¿qué será mi parte? Ya sabes que las protestas son ociosas. ¿Qué me ofreces en caso de triunfo? ¿qué en caso de derrota?

—Te he dicho que tendrás veinticinco

mil libras de renta, y lo que obtengas de aquí a mi matrimonio será para tí.

—Corriente, me agradan las condiciones. ¿Cuál es la garantía?

Ya en este terreno la cuestion debía ser difícil de arreglar. Los dos cómplices se conocían, y para desconfiar uno de otro, tenían infinitos motivos.

—¿Qué temes?—repuso Clameran.

—Todo. ¿A quién pedir justicia si me engañas? ¿A un puñal? Gracias; me harían pagar. Luego tu piel como la de un hombre honrado.

Por fin, despues de interminables debates, quedó todo arreglado a gusto de ambos y se separaron con un apretón de manos como buenos camaradas.

¡Ah! Mad. Fauvel y su sobrina no debían tardar en conocer los efectos del acuerdo de aquellos miserables.

Todo pasó punto por punto como lo había previsto Luis de Clameran. Cuando Mad. Fauvel empezaba a respirar, la conducta de Raul cambió bruscamente y sus gastos comenzaron en mayor número.

En otro tiempo Mad. Fauvel se preguntaba:

—¿Adónde echa el dinero que le doy? Ahora no tenía que dirigirse tal pregunta. Raul tenía caprichos insensatos, velasele en los esternos ocupando los palcos de preferencia; en el bosque con carruaje de cuatro caballos; jamás había tenido mayores exigencias, ni su madre mayor necesidad de defenderse contra gastos tan exorbitantes.

Además, en otro tiempo, pedía con mil rodeos, empleaba mil caricias, salvaba en lo posible las apariencias y en vez de exigir suplicaba; pero ahora hablaba como dueño, como si reclamara algo que le era debido y con los aires fieros de un D. Juan violentando a su víctima.

Con este sistema, los recursos de madama Fauvel y de su sobrina se agotaron en breve; acudieron a todos esos medios vergonzosos, que son la ruina de una casa, y economizaron en todos los gastos, tarabian en pagar sus cuentas y por fin prestataron mil caprichos, todos de gran precio, hasta que ya monsuier Fauvel murmuró un día sonriendo:

—¿Os vais volviendo coquetas!

—¡Pobres mujeres! Un mes hacía que no se compraban nada, que vivían de su pasado esplendor, que lamentaban su posición que les obligaba a presentarse con cierto lujo.

Mas previsora que su tía, Magdalena veía con terror que se acercaba el momento en que todo se descubriría.

Sin embargo, aun juzgando inútiles todos los sacrificios actuales, callaba. Una delicadeza que comprenden todas las almas nobles, le hacía ocultar bajo una apariencia de tranquilidad todos sus temores. Precisamente era la sacrificada, y no hizo la menor observación.

—Cuando Raul se persuada de que no podemos nada,—decía a su tía,—se contentará y volverá a ser lo que era.

Llegó un día, sin embargo, en que Magdalena y su tía no tuvieron nada de que disponer.

La víspera Mad. Fauvel había tenido gente a comer, y con gran trabajo pudo dar al cocinero lo necesario para los preparativos.

Raul se presentó aquel día, y según dijo, jamás se había encontrado en tan grande apuro, necesitando indispensablemente dos mil francos.

La explicaron la situación y le dijeron que aguardase. Nada quiso oír, y estuvo verdaderamente implacable.

—No tengo, desgraciada!—esclamaba Mad. Fauvel con desesperación.—Todo lo has consumido; no tengo mas que mis alhajas; si las quieres, llévate las.

Por grande que fuera la impudencia del joven bandido, se sonrojó.

Sentía compasión en el fondo de su alma por aquella mujer tan buena, tan indulgente, que le había prodigado ternas caricias, y por aquella joven víctima de una situación que no era obra suya.

Sin embargo, lo había prometido. Sabía además que una mano poderosa la salvaría del precipicio y veía la fortuna; una fortuna inmensa en compensación de tantas infamias!

Se hizo fuerte contra el enternecimiento, y con aire casi brutal dijo a su madre:

—¡Dámelas, irán al Monte de Piedad.

Mad. Fauvel le dió un estuche que contenía su aderezo de brillantes.

Tal era la situación de aquellas dos pobres mujeres, rodeadas de un lujo suntuoso, cuyas órdenes aguardaban diez criados y cuyos caballos pifabian enganchados a su coche delante de su palacio. Y tan apuradas se encontraban, que rogaron a Raul que les trajese algo de lo que habían de darle en el Monte de Piedad.

continúan aunque paulatinamente, habiendo contribuido especialmente a debilitar la preferencia que el ministerio ha dado en estos momentos a la cuestión de política interior y a la de preparativos para la elección de presidente.

El párrafo referente a los asuntos de España en el discurso del presidente de los Estados Unidos al abrir el parlamento, dice así:

«Es de sentir que las reformas que fueron voluntariamente prometidas por los hombres de Estado de España no hayan sido llevadas a cabo en las colonias de las Indias Occidentales. La ley y reglamento para la abolición aparente de Cuba y Puerto-Rico, deja la mayor parte de los trabajadores esclavos sin esperanza de libertad...»

La Prensa comenta hoy este párrafo.

Hoy se ha recibido un despacho telegráfico en el ministerio de la Gobernación, anunciando que el ayuntamiento del Puerto de Santa María se negaba a designar presidentes para las mesas electorales interinas...

El ministro de la Gobernación, después de haber hecho reproducir el parte para asegurarse de la veracidad de cuanto se le manifestaba en el primero, y previo el parecer del presidente del ayuntamiento y gobernador de Cádiz, resolvió acceder a la petición de suspender las elecciones como se le pedía...

Las conferencias en el ateneo del Ejército y armada señaladas para mañana jueves, se verificarán: la primera, a las nueve menos cuarto, sobre (Reconocimientos militares) por el señor D. Hermógenes García Sananigo...

Mañana jueves tendrá lugar en el teatro Nacional de la Opera la quinta representación de los Puritanos, donde es tan aplaudida la eminente Ortolani.

Anoche se verificó la función extraordinaria que a beneficio de las desgracias ocurridas en Chicago, se había anunciado anticipadamente.

Es completamente inexacto cuanto dice el Imparcial de hoy sobre haberse dado órdenes a los alcaldes de barrio para que facilitaran a las autoridades listas de electores con las clasificaciones políticas de cada uno.

La juventud cálica celebra solemne función en San Isidro el día de la Purísima Concepción, estando encargado del sermón D. José María Moa, y celebrando de pontifical el Excmo. y ilustrísimo señor obispo auxiliar de Madrid.

En el mismo día habrá comunión a las ocho y media de la mañana.

Los republicanos, como habíamos anunciado, se han reunido esta tarde en la sección tercera del Congreso.

El viernes se estrenará en Novedades el drama de gran espectáculo titulado El sitio de París.

Parace que esta tarde han estado los reyes a visitar a la ex-emperatriz Eugenia en casa de su madre la condesa de Montijo.

Segun los telegramas recibidos a última hora en el ministerio de la Gobernación, las elecciones municipales han dado principio hoy en todas las provincias con regularidad y orden...

El Sr. García Goyena, jefe económico de Granada, ha sido declarado cesante y nombrado en su lugar el Sr. Garate subinspector de Hacienda.

Hoy ha tomado posesión del cargo de segundo jefe de la dirección general de Rentas el Sr. Alcázar y Ochoa.

El Sr. Hernando, jefe de administración en la dirección general de Rentas, ha sido nombrado subinspector de Hacienda en la vacante que resulta por salida a otro destino del Sr. Garate.

En Valencia quizás sea el punto de España donde la lucha sea más animada y trabajen con más empeño los partidarios de las diferentes candidaturas acordadas por los tres ó cuatro diversos grupos políticos.

Hoy ha celebrado el gobierno un contrato de anticipo con varias casas extranjeras, por valor de 60 millones, con condiciones muy ventajosas para el Estado.

Anoche salió para Valencia y Castellón el diputado a Cortes D. Francisco Bañón.

El Sr. Samper, rico propietario que tiene su platería en la calle del Cármen, frente a la de la Salud, no es el candidato propuesto para concejal por el distrito del Centro; lo es el Sr. Sampere, que también tiene su establecimiento de platería a la entrada de la misma calle del Cármen.

No siéndonos posible publicar esta noche todos los pormenores del resultado electoral del día, y como por otra parte este resultado se limitaría a demostrar lo que ya decimos en otra parte, y es, que los progresistas democráticos han obtenido un triunfo casi absoluto en Madrid, nos concretamos a manifestar que de los cien colegios, se aseguraba, que solo en muy pocos habían sido elegidas mesas adictas exclusivamente a candidatos presentados como ministeriales...

El Imparcial, con ese tono pedagógico que emplea cuando tiene que dirigirse a LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA, cosa que no nos desagrada, porque toda lección es provechosa, dice en su número de hoy que si nos tomáramos el trabajo de examinar los sueltos que llegan a nuestra redacción, evitaríamos ponernos en berlina; y esto lo dice hoy, insistiendo en que se han suspendido las elecciones en Guipúzcoa de orden del gobierno.

El Imparcial, con ese tono pedagógico que emplea cuando tiene que dirigirse a LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA, cosa que no nos desagrada, porque toda lección es provechosa, dice en su número de hoy que si nos tomáramos el trabajo de examinar los sueltos que llegan a nuestra redacción, evitaríamos ponernos en berlina; y esto lo dice hoy, insistiendo en que se han suspendido las elecciones en Guipúzcoa de orden del gobierno.

Convenáse el Imparcial de su equivocación. Pero si le queda duda, puede nuestro colega compulsar los antecedentes que sobre este y otros casos existen en el ministerio de la Gobernación, de donde resalta que la causa de haberse suspendido de las elecciones en Guipúzcoa consiste en que no se habían observado por los ayuntamientos las prescripciones de la ley en lo que tienen de más importante para garantizar el derecho de los electores.

En la mayor parte de los pueblos no se había formado el padrón de vecindad ni el censo electoral, ni se habían hecho las listas electorales, ni abierto libros tabuladores, ni se habían practicado otras muchas operaciones que la ley considera esenciales. Estas han sido las razones de la suspensión.

La comisión general parlamentaria de sociedades mercantiles se reúne mañana a las cuatro de la tarde en el salón de presupuestos.

La minoría republicana, en su reunión de esta tarde, ha aprobado y suscrita el manifiesto que dirige a sus correligionarios. Este documento considerado por los que le conocen, como de la más alta importancia para dicho partido, se publicará muy en breve.

Hoy ha tomado posesión del cargo de subsecretario de la Guerra el general Sr. Carbó, a quien han sido presentados por el brigadier Sr. Azcárraga, los oficiales y auxiliares de dicho ministerio.

Ha sido nombrado ayudante del brigadier jefe de brigada del ejército de Castilla la Nueva el oficial de infantería D. Gerardo Boix.

Se ha concedido el cuartel para Madrid al brigadier Palacio (D. Romualdo).

Ha sido declarado en situación de reemplazo el comandante de infantería D. Joaquín Sánchez, ayudante que ha sido del brigadier Palacio.

El ministro de la Guerra ha dispuesto que por el consejo de reducciones y enganches se propongan los medios más eficaces para que llegue a poder de los herederos sin intervención de agentes, el premio de reenganche de individuos fallecidos.

Mañana probablemente se firmarán los decretos nombrando para el tribunal Supremo al presidente de la audiencia de Sevilla que será relevado por el de la de Albacete y este por el de la Coruña, cuya vacante se conferirá por ascenso de un presidente de sala.

La prueba de que el gobierno no ha tenido interés en que triunfen en las elecciones candidaturas especiales suyos, la podemos presentar en el hecho de que los ministros, de quienes sabemos han acudido a sus colegios, han dado su voto a los candidatos progresistas democráticos.

En la votación de hoy se ha visto por lo general que no ha habido verdadera lucha electoral, excepto en muy pocos distritos; y de estos, en algunos la lucha ha sido entre progresistas y republicanos, allí donde los republicanos han presentado candidaturas propias; pues donde no, los republicanos han votado con los radicales.

En el distrito de San Marcelo, de León, se cree que triunfen los candidatos carlistas, a consecuencia de disidencias ocurridas a última hora entre algunos demócratas y progresistas. Los republicanos tendrán también representación bastante en el municipio.

Los radicales se mostraban esta tarde muy complacidos con el resultado de la votación de mesa. Los ministeriales aseguraban que ellos no han dado importancia a la elección, que no han presentado candidaturas propias porque les parecen muy aceptables muchos de los nombres que figuran en las de los radicales, puesto que los consideran como amigos, y porque además se han propuesto no dar a las elecciones municipales el carácter esencialmente de partido que se les quiere dar.

Se ha notado poca animación en las elecciones y falta de casi todos los electores de los partidos conservadores.

El Sr. D. Antonio de los Ríos y Rosas no ha podido asistir a las últimas sesiones de las academias Española y de Ciencias morales, de que es miembro, por hallarse enfermo de fiebre cataral. Le deseamos un pronto restablecimiento.

El fiscal de la audiencia de Madrid ha interpuesto recurso de casación para ante el supremo Tribunal, contra la sentencia dictada por la sala de lo criminal de la misma, en causa seguida a José Roda Eterros, por delitos homicidios y lesiones, ejecutados en el pueblo de Aldeaseca en la noche del 17 de mayo de 1899.

El diputado republicano señor Soler, que ha estado bastante enfermo, se encuentra ya bastante bien y ha podido salir de casa.

El general Vargas, nombrado segundo cabo de la capitania de Sevilla, saldrá un día de estos para su destino.

Los comandantes de artillería, señores Pons que sirve en el 3.º regimiento montado, y Sr. Colomna, que sirve en el primero, han cambiado de destino respectivamente.

Por la dirección general de Infantería han sido propuestos para alféreces los ocho sargentos más antiguos.

El ministerio de la Guerra se ha dirigido a los señores secretarios de las Cortes para que en el presupuesto del año actual se incluya la cantidad de 179200 pesetas para gastos de remonta.

Se ha concedido el retiro al coronel D. Fernando Viñal, a los tenientes coronetes D. Eduardo Arroyuelo, D. Celestino Castro, D. Pedro Navarro, D. Félix Díaz, y a los comandantes D. Bernardino Echevarría, D. Joaquín Magaña, D. Francisco Llona, D. Enrique Bautista y D. Narciso Martín.

COMUNICADO. Señor director de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

Muy señor mío: Ruego a Vd. se sirva insertar en el periódico que tan dignamente dirige el adjunto comunicado en contestación al suelto que aparece en el núm. 3122 de la edición de la noche, refiriéndose a otro en el que se hablaba de una Memoria que tengo presentada en la academia de Medicina y Cirujía.

Anticipa a Vd. las gracias su servidor Q. B. S. M.

CAYETANO TRIVIÑO. Había prometido en mi anterior comunicado no contestar al célebre euan ilustrado dentista americano doctor don Carlos Federico Koth en el estado de la prensa, y si esperaba que me citara a la academia Médico-quirúrgica, único tribunal competente para dilucidar cuestiones de tanto peso como la que nos ocupa; pero a pesar de mi reto, he esperado, porque creía que un doctor que goza de una reputación tan merecida, cual dicho señor, en el mundo civilizado, no podría menos de acudir a un círculo científico, en el cual, habiendo pesado el resultado de sus observaciones y las razones que aducir pudiera, así como también las que hiciera yo constar, en vista de unas y otras se decidiese la cuestión.

Pero en vano, ni me ha citado a otra parte que a su gabinete, ni creo lo haya intentado, por lo cual me he visto precisado a presentar una Memoria que quizá no sea tan brillante como la hubiera el presentado, pero no por eso deja de ser muchísimo más verdadera, como hija de la convicción que en mi conciencia tengo a fuer de hombre honrado.

Y no crea el sapientísimo Sr. Koth que hoy estoy dispuesto a retroceder por su nuevo suelto; lo único a que si estoy dispuesto es a rogarle tenga un poco de paciencia, para aguardar el fallo científico de la referida academia acerca de los buenos ó malos efectos que puede producir el uso del caoutchouc colorado en la salud y en la economía animal.

Por lo demás esté tranquilo, como yo lo estoy, y no tenga cuidado alguno, ni crea que me conformaría con un fallo, por muy halagüeño que fuera para mí, si antes no le avisara tal día se va a juzgar nuestra cuestión.

Pero no; el reputado Sr. Koth esquivase presentarse ante la academia, y no es de ahora, a pesar de su ciencia. ¿Por qué no quiere comparecer ante ella? ¿Teme acaso que pueda preocuparse para dar su fallo en pró ó en contra de uno ó otro? ¿Por qué la silencio cuando contesta mi comunicado? ¿Por qué me cita a su gabinete?

Hay algo indudablemente que yo no me esplico; pero ciertamente no creo pueda dudar de la rectitud de una reunión de profesores amantes de la ciencia, y por lo tanto necesariamente amantes de la verdad y la justicia.

En resumen, si tales pruebas tiene, si tales citas puede sacar de autores renombrados, si tan a fondo conoce la composición del caoutchouc, tenga, repito de nuevo, un poco de paciencia, y aguarde el día no muy lejano en que pronuncie dicho tribunal su fallo; pero por si impaciente quiere dar al público otro comunicado, sepa desde luego, que al hablar con la ingenuidad que lo hago, es porque puedo asegurarle por haber hecho ensayar a profesores químicos el caoutchouc colorado, que sin duda fué ofuscada su razón, porque de lo contrario un hombre de edad, reflexión y ciencia, como lo es dicho señor, no hubiera cometido la distracción de decir que contenía arsénico, no contentiéndose siquiera ni un átomo, y aquí no me fio de lo que me dicen autores de nombre esclarecido, sino lo que se ha visto, lo que se ha tocado, lo que se demuestra en un laboratorio químico al hacer un ensayo analítico y cuantitativo de una sustancia.

Y a mi vez pongo a su disposición, para que si gusta venga, esta su casa, Arenal 11, principal, y podrá ver la certificación del referido ensayo. CAYETANO TRIVIÑO.

SANTO DE MAÑANA 7.—San Ambrosio, obispo y doctor.—Ayuno.

CULTOS.—Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de monjas Capuchinas, donde por la mañana habrá misa mayor y sermón y por la tarde procesión y reserva.—Continúan las novenas de Nuestra Señora de la Concepción en San Marcos, monjas de la Latina, Concepción Gerónima, oratorio del Espíritu-Santo, Trinitarias, San Antonio del Prado y en el hospital del Cármen.—En la iglesia de Nuestra Señora de la Concepción en el barrio de Salamanca, principia la novena a

su escuela titular; a las diez habrá misa mayor y por la tarde en los ejercicios predicará D. Julián Jimeno Cordon.—En la parroquia de San Pedro se cantará al anochecer una solemne Salve a Nuestra Señora de la Concepción en preparación de su festividad y novena.

Visita de la corte de María.—Nuestra Señora la Divina Pastora en San Antonio del Prado 6 en San Cayetano.

SEÑALAMIENTOS PARA MAÑANA 7.

Caja de Depósitos.—Intereses de nuevos resguardos, 2071 al 2085.—Cambio de nuevos resguardos que no excedan de 3000 pesetas por billetes del Tesoro público del 1101 al 1180.

Tesorería Central.—Cuponés de bonos vencidos en junio, 1478 a 1525.—Bonos amortizados, 603.—Billetes del Tesoro vencidos en julio, 855 a 927.

BOLSA DE MADRID DEL DIA 6.

Table with columns: FONDOS PÚBLICOS, ULTIMOS PRECIOS, DEL 5, DEL 6. Rows include Renta perp. del 3, Id. pequeños, Id. fin de mes, etc.

CAMBIOS. Londres, a 90 d.f. 49-60 49-55. París a 8 dias vista 5-28 5-28.

ESPECTACULOS PARA MAÑANA.

TEATRO NACIONAL DE LA OPERA.—A las 8 1/2.—Función 40 de abono.—T. 1.º par.—I Puritani. ESPAÑOL.—A las 8 1/2.—F. 84 de abono.—T. par y 3.º.—La casta Susana.—Un inglés. ZARZUELA.—A las 8 1/2.—F. 82 de abono.—T. 1.º.—Justos por pecadores.—Perla. CIRCO (plaza del Rey).—A las 8 1/2.—F. 63 de abono.—T. 3.º impar.—La feria de las mujeres.—A tal amo tal criado. VARIETADES.—A las 8.—Los mandamientos del tío.—La peluca de mi mujer.—Mas vale malo que fuerza.—Paco y Manuela. SALON ESCLAVA (Pasadizo de San Ginés).—Un cosechero riojano.—La fotografía de Ortiz.—Anselmo ó la penitencia.—Bailo. MARTIN (Santa Brígida, 3).—A las 8.—El precursor y su mujer.—Paco y Manuela.—Los hábitos no hacen frailes. ALHAMBRA.—A las 8 1/2.—La Dama de las Camelias. RECREO.—A las 8.—El secreto en el espejo.—El joven Telamaco.—Elegido y elector. NOVENADES.—A las 8.—Amor paternal.—Pon un porre. CAPELLANES.—A las 7 1/2.—La Internacional.—La casa de campo.—La Mari.—El médico antiguo.

Advertisement for DON VICENTE VALOR Y SEGUER, magistrado jubilado del tribunal supremo de Justicia, ex-regente de esta audiencia, caballero gran cruz de Isabel la Católica, etcetera, ha fallecido a las doce de la mañana del 6 de diciembre de 1871.

Advertisement for D. CARLOS LINARES Y NIETO, brigadier, secretario retirado del consejo supremo de la Guerra, ha fallecido hoy 6 de diciembre de 1871. R. I. P. La Excmo. señora doña Clotilde de Pombó y Barja, viuda; los hijos, hijas y hermanos políticos, nietos, primos y demás parientes ruegan a los amigos y conocidos se sirvan acompañarle a Dios y asistir a la misa de cuerpo presente que se celebrará en la iglesia de San Nicolás (Serrolas) el jueves 7 del corriente a las once de su mañana y a la conducción del cadáver al cementerio de la sacramental de San Nicolás. El duelo se despide en el cementerio. No se reparten esquelas.

